

PRIMERA

Afinidades políticas dividen al Senado

En la próxima Legislatura, los senadores formarán parte de bloques determinados por sus orígenes y simpatías. El grupo de partidarios de Sheinbaum será el más numeroso. / 4

45 13 12
Claudia Adán A. Alejandro
Sheinbaum Hernández Moreno

LA MAYORÍA, CON SHEINBAUM

SENADORES, CON BLOQUES LEGISLATIVOS

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

El universo de los 128 políticos que integrarán el Senado los próximos seis años muestra que sus afinidades políticas los dividen en bloques que conviven en el interior de sus respectivos partidos, en los que la mayoría los forman las filias a Claudia Sheinbaum, seguidos por los afines a Adán Augusto López Hernández y el priista Alejandro Moreno Cárdenas integra un grupo de 12 de sus partidarios.

Aunque todos están hoy en respaldo absoluto a la virtual presidenta de la República Claudia Sheinbaum, los morenistas tienen orígenes y simpatías políticas diferentes, que se mostraron en la campaña interna de las llamadas *corcholatas* presidenciales.

La mayoría, 45, está con Claudia Sheinbaum desde el año pasado e hicieron campaña en la interna de Morena, entre ellos los priistas y panistas que recién se sumaron a Morena, así como un bejaranista, Juan Carlos Loera; una velasquista de Chiapas, Sasil de León; 14 que hacen equipo con sus gobernadores y 17 son del grupo original del presidente Andrés

Manuel López Obrador.

A ese grupo de 45 que siempre han sido partidarios de Sheinbaum, les siguen 13 legisladores que apoyaron a Adán Augusto López Hernández, incluido, por supuesto, él, y hay dos marcelistas: el propio Marcelo Ebrard y Martha Lucía Micher Camarena, y Gerardo Fernández Noroña, que también fue aspirante presidencial.

Pero el único político que sin ser del oficialismo logró colocar a la mayoría de sus simpatizantes en la próxima bancada del Senado es Alejandro Moreno Cárdenas, pues de los 14 priistas que tendrán escaño, 12 forman parte de su grupo político, es decir, es el tercero con el mayor número de escaños.

Aunque Marko Cortés, líder de los senadores del PAN, también logró que sus simpatizantes entraran al Senado, sólo siete son abiertamente de su equipo, mientras que nueve son independientes de su liderazgo partidista y cinco responden a sus respectivos gobernadores.

En Movimiento Ciudadano, que sólo tendrá cinco senadores, esta vez el llamado Grupo Jalisco sólo tiene dos integrantes, mientras que el líder histórico del partido, Dante Delgado, tiene dos simpatizantes a su causa.

El Partido Verde Ecologista tiene ahora dos influencias principales en las decisiones que se asumen dentro del partido, pues los gobernadores de San Luis Potosí y Oaxaca lograron meter a sus cercanos; el de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, su esposa y a uno de sus colaboradores, mientras que Salomón Jara logró que dos de sus cercanos entraran por la vía del Partido Verde.

MORENA, LA UNIDAD DESDE DIFERENTES ORÍGENES

En apego a sus estatutos, los morenistas tienen prohibido hacer grupos políticos, porque tratan de evitar que se formen oficialmente corrientes diferentes, dado que eso fue lo que terminó con el PRD,

ELSIOR

Pluralidad de la 47 diluye a la oposición



SENADORES, CON BLOQUES LEGISLATIVOS



partido del que surgió la mayoría de los fundadores de Morena.

Sin embargo, las mismas trayectorias políticas de cada uno de los 61 senadores que oficialmente formarán parte de la bancada en el Senado, que puede aumentar, porque hay morenistas que entraron vía el PT y el Verde, muestra afinidades políticas con matices diferentes.

Hoy, los 61 senadores de Morena cierran filas en torno a Claudia Sheinbaum, próxima presidenta de la República, pero hay 46 legisladores que incluso hicieron campaña por ella en las internas de Morena del año pasado, varios de ellos partidarios desde hace décadas del presidente López Obrador.

Hay 17 colaboradores de López Obrador que desde el primer momento de la contienda interna se decantaron por Claudia Sheinbaum: Nora Ruvalcaba, de Aguascalientes; Margarita Valdez, de Durango; Ricardo Shieffeld, de Guanajuato; Beatriz Mujica y Félix Salgado, de Guerrero; Higinio Martínez, del Estado de México; Raúl Morón, de Michoacán; Imelda Castro, de Sinaloa; Óscar Cantón Zetina, de Tabasco; José Antonio Álvarez Lima y Ana Lilia Rivera, de Tlaxcala, y Verónica Camino, de Yucatán.

A ellos se suman los plurinominales Citlalli Hernández, Alejandro Esquer, Susana Harp y Laura Itzel Castillo.

Colaboradores cercanos a ella y nuevos morenistas son Omar García Haufuch y Ernestina Godoy, de la Ciudad de México; Beatriz Silva, de Querétaro; Olga Patricia Sosa, de Tamaulipas; Verónica Díaz, de Zacatecas, más los plurinominales Javier Corral, Geovanna Bañuelos, Alfonso Cepeda, Karina Isabel Ruiz y Alejandro Murat.

Y los que tienen ligas fuertes con sus gobernadores son 14: Homero Davis, de Baja California Sur; Martina Kantun y Aníbal Ostoa, de Campeche; Simey Ochoa, de Hidalgo; Maricela Gutiérrez, del Estado de México; Víctor Mercado, de Morelos; Miguel Pavel Jarrera, de Nayarit; Antonio Morales

y Luisa Cortés, de Oaxaca; Alma González y Eugenio Segura, de Quintana Roo; Enrique Inzunza, de Sinaloa; Lorena Valles y Heriberto Aguilar, de Sonora.

Luis Fernando Salazar, expanista que es identificado con Mario Delgado, líder nacional de Morena; Sasil de León, cercana al exgobernador de Chiapas, Manuel Velasco y Claudia Tello, que es del equipo de Rocío Nahle, próxima gobernadora del estado de Veracruz.

Simpatizantes de las aspiraciones presidenciales de Adán Augusto López Hernández, 13 morenistas forman parte del equipo primario del próximo coordinador de la bancada de Morena en el Senado: Julieta Ramírez y Armando Ayala, de Baja California; Lucía Trasviña, que era monrealista; Cecilia Guadiana, de Coahuila; José Manuel Cruz, de Chiapas, y Andrea Chávez, de Chihuahua.

También Cuauhtémoc Ochoa, de Hidalgo; Carlos Lomelí, de Jalisco; Ignacio Mier, de Puebla; José Ramón Gómez Leal, de Tamaulipas; Alejandra Arias, de Tabasco y Saúl Monreal, de Zacatecas.

De este grupo, quienes tienen ligas con sus gobernadores son José Manuel Cruz, Cuauhtémoc Ochoa y Saúl Monreal.

Todos los integrantes de este grupo de 13 morenistas son seguidores de López Obrador desde hace al menos 18 años.

EL VERDE, ENTRE EXPRIISTAS Y GOBERNADORES

Parte del oficialismo desde 2018, el Partido Verde tendrá en el Senado al menos a cinco expriistas, porque desde el año 2005 hasta el 2018 fue aliado de ese partido y el brinco entre el priismo y el Verde era natural, como lo es ahora entre el Verde y Morena.

Virgilio Mendoza, de Colima; María del Rocío Corona, de Jalisco; Juanita Guerra, de Morelos; Jasmine María Bugarín, de Nayarit y Jorge Carlos Ramírez Marín,

vienen del PRI; Waldo Fernández, de Nuevo León, proviene del PRD, y la línea la tienen desde la dirección nacional del partido y de quien será su coordinador Manuel Velasco.

En la línea de la dirigencia partidista están también Luis

Armando Melgar, de Chiapas; Virginia Marie Magaña, de Guanajuato y Ruth Miriam González, plurinominal.

Cuando la morenista Ernestina Godoy solicite licencia para convertirse en la consejera jurídica de Presidencia de la República, entrará su suplente, Karen Castrejón, actual dirigente nacional del PVEM.

Y a ellos se suman Laura Estrada y Luis Alfonso Silva, que son cercanos al gobernador morenista de Oaxaca, Salomón Jara; así como Ruth Miriam González, esposa del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, y Gilberto Hernández, quien es su colaborador.

Por el Verde entró también Ana Karen Hernández, de Colima, pero ella en realidad es militante de Morena.

Así, en el Verde hay 10 disciplinados en la línea del partido; cuatro de gobernadores y una morenista

PT, LA DIRIGENCIA DE SIEMPRE

Aunque por primera vez en su historia, el PT tendrá una bancada que supere los cinco integrantes originales, de los siete futuros integrantes, que pueden reducirse a seis, sólo Alberto Anaya, Alejandro González Yáñez y Manuel Huerta son militantes históricos del partido; el resto son de filia morenista.



ALITO, EL OPOSITOR CON MÁS CERCANOS

El dirigente nacional del PRI, que se encamina a su reelección, logró que el 75% de la nueva bancada sea parte de su grupo político: Cynthia López, de CDMX; Manuel Añorve, de Guerrero; Carolina Viggiano, de Hidalgo; Ángel Yáñez, de Morelos; Néstor Camarillo, de Puebla; Paloma Sánchez, de Sinaloa; Anabell Ávalos, de Tlaxcala; Rolando Zapata, de Yucatán y los plurinominales Karla Guadalupe Toledo, Pablo Angulo y Cristina Ruíz, que con el propio Alejandro suman 13 priistas del mismo grupo.

En la bancada también están cuatro priistas que entran como primera minoría: Miguel Riquelme, de Coahuila; Mely Romero, de Colima; Manlio Fabio Beltrones, de Sonora, y Claudia Anaya, de Zacatecas.

CORTÉS DEPENDERÁ DE ACUERDOS POLÍTICOS

La realidad política para Marko Cortés es diferente a la que logró Alejandro Moreno. De los 22 panistas que entrarán al Senado, sólo ocho son de su grupo: Gustavo Sánchez, de Baja California; Gina Campuzano, de Durango; Enrique Vargas, del Estado de México; Verónica Rodríguez, de San Luis Potosí; Imelda Sanmiguel, de Tamaulipas, Laura Esquivel Torres y él mismo.

Es superado por un grupo que debe su ingreso al Senado a su propia fuerza electoral: Juan Antonio Martín del Campo, de Aguascalientes; Susana Zaturain, de Baja California Sur; Miguel Márquez, de Guanajuato; Francisco Ramírez Acuña, de Jalisco; Ivideliza Reyes, de Nayarit, y Miguel Ángel Yunes, de Veracruz; más los plurinominales Ricardo Anaya, Lilly Téllez y Mauricio Vila.

Y hay otros cinco que son cercanos a sus gobernadores; María de Jesús Díaz, de Aguascalientes; Mario Vázquez, de Chihuahua; Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, de Querétaro, y Karen Michel González, plurinominal, pero cercana al gobernador de Guanajuato.

MC, EN DOS

Los cinco senadores de Movimiento Ciudadano muestran los dos bloques que existen en el partido. Por un lado, el Grupo Jalisco, que estará representado por Clemente Castañeda y Luis Donald Colosio, y, por el otro, el grupo de Dante Delgado, en el que estará él mismo, Daniel Barrera, de Campeche, y Alejandra Barrales, reciente adquisición emecista y expresidenta nacional del PRD.



Los morenistas tienen orígenes y simpatías políticas diferentes, que se mostraron en la campaña interna de las llamadas *corcholatas* presidenciales



BLOQUE SHEINBAUM



Nora Ruvalcaba, de Aguascalientes.

BLOQUE MARKO CORTÉS



Gustavo Sánchez, de Baja California.

BLOQUE MORENO CÁRDENAS



Cynthia López, de la Ciudad de México.

BLOQUE ADÁN AUGUSTO



Julieta Ramírez, de Baja California.



Margarita Valdez, de Durango.



Gina Campuzano, de Durango.



Manuel Añorve, de Guerrero.



Lucía Trasviña, de Baja California Sur.





Higinio Martínez, del Estado de México.



Verónica Rodríguez, de San Luis Potosí.



Carolina Viggiano, de Hidalgo.



Andrea Chávez, de Chihuahua.

Ilustración: Erick Retana

